



ものべ通信

No. 8

全国学力学習状況調査から

今年度の全国学力学習状況調査の結果は、国語科、算数科、理科（3年に1度の実施）ともに正答率が県平均、全国平均を大きく上回る結果となりました。特に問題の無答率が低く、全体的に正答率が上がった様子がうかがえます。

国語科では、これから進める学習について話し合いをした記録やインタビューの記録をもとに、それらが進められた意図や目的を問う内容などが出題されました。その中で、問い合わせの意図が充分にわからないことにより誤った解答を選択する様子も見られました。算数科では、グラフや表をもとに情報を読み取ったり、図形や少數・分数について問うたりする問題が出題されました。特に分数の問題では、足し算引き算の正答率は高いのに対して数直線を使って分数を表す問題の正答率が低い傾向にありました。計算という処理はできるものの、示された分数の量をイメージすることに課題がある傾向が見られます。理科では、これまでの学習内容を応用して問う問題が出題されました。特に植物の発芽の条件に関して問う問題では正答率が低くなっています。

全体的に問題を読むことはできても意図が充分に理解できていなかったり、計算を処理することができても数そのものの量や大きさとしての認識が十分でなかったりする傾向が見られます。学校では、文章に書かれた内容について語句や文章の構成などを丁寧に確認しながら学習を進めたり、具体物や実物を使って学習活動を進め、量や大きさ、形などを感覚的に身に着けられるよう工夫したりして学習を進めています。

併せて行われた児童質問紙では、「自分には良いところがある」という問い合わせに対して「当てはまる」と回答した児童の割合が、全国平均を大きく上回りました。また、同様に「将来の夢や目標を持っていますか」「友だち関係に満足していますか」の問い合わせについても「当てはまる」と回答した児童の割合は全国を上回りました。良好な人間関係の中で前向きに目標をもって取り組める物部っここの素晴らしい姿が映し出されているように思います。ご家庭や地域であたたかく見守っていただいていることがこれらの子どもたちの姿につながっていると感じています。

今後も物部小学校では「学校愛、地域愛、家族愛」をテーマに、子どもたちとよりよい明日を築くための活動を推進してまいりたいと考えております。引き続き、ご家庭、地域の皆様の温かいご支援をよろしくお願い致します。



(文責 金田)

12月の予定

4日(木)・5日(金) 芸術体験学習(5年)	15日(月) 委員会活動
5日(金) 防火防災学習(1.2年)	16日(火) ものこいフェスティバル
5日(金)・6日(土) 修学旅行(6年)	17日(水)~22日(月)
8日(月) 6年振替休業日	希望制個別懇談会
10日(水) 地区別分団会	19日(金) 給食最終日
13日(土) 子ども読書の日	23日(火) 2学期終業式・大掃除

※12月27日(土)~1月4日(日)は、学校閉学期間です。

※3学期は1月7日(水)より、給食は9日(金)より開始します。

※インフルエンザ等による学級閉鎖が相次いでいます。うがい手洗いを励行する、マスクの着用に努めるなど、インフルエンザの予防にご協力をお願いします。

【物部小ホームページ】<https://monobe.city-moriyama.ed.jp/>

「トピックス」コーナーで子どもたちの様子を日々紹介しています。ぜひご覧ください。

